

Le Port



L'ancien "petit port" de Lavau-sur-Loire fut un port actif, du Moyen Age jusqu'au début du XXème siècle. Il est utilisé tout d'abord pour le transport du sel, puis pour la pêche ainsi que pour l'importation ou exportation de bois, de sable, de grains et de vins. Le recul de la Loire a condamné son existence. Seul un étier long et sinueux relie l'ancien port de Lavau à la Loire qui s'est éloignée du village laissant place à de vastes prairies inondées lors des grandes marées.

Construite en 1855, la Maison du Port a abrité un café et un hôtel, à une époque où, grâce au développement du port, elle était fréquentée par les gens de mer. Cette bâtisse a servi de modèle à Jean-Luc Courcoult lors de la manifestation "Estuaire Nantes Saint-Nazaire" de 2007 dans le cadre de la biennale d'art contemporain, et elle est installée dans la Loire, sur le territoire de la commune de Couëron.

Dans le cadre de la revalorisation du bourg, la place du port a été réaménagée fin 2023 avec l'aide du DETR (l'Etat) et le Département.